



もう、いくつで

CONTENTS
 高齢者医療
 市財政状況
 出会いふれあい
 HOT話題

歴史の散歩道 (84)

新撫子塚再建

勝山で初めて松村巴文によって建立された芭蕉句碑「撫子塚」は立石の伯立院で勝山大火に遭って損傷したとされてきたが、次の資料によって誤りであることが判明した。

「撫子塚移転につき(比良野) 帰雲坊献詞」(国泰寺文書「勝山市史資料」)によれば、明治維新になって伯立院は廃止になるとの沙汰もあって、塚のお守りもする者がなかったのだ、種々協議の末に近くの比良野帰雲坊の菩提寺である国泰寺に移転することになった。

「明治十六年癸午の祖翁忌日の会座に衆議一同し(中略)十一月末の五日の暁天より、身を清め心を澄し、専ら俳信を逞しふして尊碑前に頓首して神霊を慰め奉り、額で御車に昇乗せ奉りて、苞の警衛供奉し参らせしつ、浄地に(国泰寺)に至りて鎮座し」遷座安置の式を行った。「ここに遷し仰ぐや冴える月孤峰庵帰雲坊敬白」とあり、移転までの経過とその様子が述べられている。その後、この塚は同二十四年三月三十一日、同寺の晴雨堂



上は旧撫子塚のさし絵「撫子塚建立記念・芭蕉百回忌連句発句集」(比良野家文書)より
 下は現存する新撫子塚

(大火で焼失)前に移している。ところが、明治二十九年四月十三日の勝山大火で国泰寺焼失の折りに破損してしまつた。従つて現存の撫子塚は「新撫子塚」というべきもので、裏面には、建立を明治三十一年五月廿二日と記し「先此塚の草創は寛政十一年(一七九九)の春、城主孤松台君(信房公)の尊命を蒙り、松村巴文俳信より建築なりしを、明治二十九年の四月、勝山下祝融志災(火災)に御塚も破壊及びしを嘆きて三社(二統社・紅梅吟社・河上吟社)合信し、再築調ひ観喜の趣旨を後の龜鑑に銘じたるもの也」と刻まれる。ここには帰雲坊の名はないが、帰雲坊であることは明らかであろう。なお、この撫子塚再建について、比良野帰雲坊「月例会作品集(明治三十一年の項)」に「五月廿二日勝山国泰寺撫子塚開眼式(入魂の式)別冊にあり」とある(別冊は所在不明)。

勝山市文化財保護委員 増田公輔

編集後記

原油の高騰でガソリンや灯油の値段もはね上がって家計を直撃。暖房に一工夫して節約を考える人も多いことでしょう▶例年より1、2ヶ月早いインフルエンザの流行。過去20年で最も早い流行の始まりです。帰宅時のうがいと手洗いは効果が高いので励行しましょう▶75歳以上の人の医療保険制度である「老人保健制度」が来年4月から「後期高齢者医療制度」に切り替わり、制度内容が大幅に変わります。医療に関することから広く周知を図るため、今月号で特集を組みました。分からない点などは、お気軽に担当までお問い合わせください。

火災発生
 ☎88-5100(テープ吹き込み)

休日・祝日救急当番医
 診療時間▶AM9:00~PM5:00

12/16(日)	たけとう病院	☎88-6464
12/23(日・祝)	坪川医院	☎89-1035
12/24(日・振)	武藤外科医院	☎88-0266
12/29(土)	木下医院	☎87-3333
12/30(日)	福井社会保険病院	☎88-0350
12/31(月)	福井社会保険病院	☎88-0350
1/1(火・祝)	芳野医院	☎88-2005
1/2(水)	石川医院	☎89-1008
1/3(木)	こせ整形外科	☎88-6655
1/6(日)	河北小児科医院	☎88-1234
1/13(日)	耳鼻咽喉科いとうクリニック	☎88-1187
1/14(月・祝)	福井社会保険病院	☎88-0350

☎消防署(☎88-0400)

交通事故発生状況
 ※高齢者=65歳以上

件数内訳	平成19年11月末	前年比
総件数	442件	-23
人身事故(うち高齢者)	77件(25)	-16(4)
死者(うち高齢者)	3人(2)	2(2)
傷者	86人	-26
物損事故	365件	-7

12月の納税
 固定資産税▶3期
 納期限▶12月25日(火)
 口座振替日▶12月25日(火)

毎月第3日曜は **家庭の日**
 一年をかえりみ、しあわせな家庭を喜ぼう

人口の動き

	10月末現在	自然動態		社会動態		11月末現在	月間増減
		出生	死亡	転入	転出		
男	13,057人	8	15	24	21	13,053人	-4人
女	14,282人	8	11	32	43	14,268人	-14人
合計	27,339人	16	26	56	64	27,321人	-18人
世帯数	8,117世帯					8,406世帯	289世帯